
Studentenrat der TU Dresden

Protokoll der StuRa-Sitzung vom 24.06.2010

Versammlungsleiter: Marton Morvai
Protokollant: Christian Soyk

Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr
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Es sind 20 von 38 StuRa-Mitgliedern anwesend. Der StuRa ist beschlussfähig.
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1 Begrüßung und Formalia

2 Forderungskatalog POT 81 (Antrag
09/ 119)

Die Sondersitzung knüpft an dem Punkt an, zu
dem der StuRa sich zuletzt positioniert hatte auf
der Sondersitzung am 10.06.2010.
Es wird fortgesetzt im großen Abschnitt „Selbst-
verständnis der Hochschulen“ im Unterpunkt
„(Finanzielle) Transparenz der Hochschulen“

Hierzu liegt ein Änderungsantrag von Michael
Moschke vor: Ändere den 4. Unterpunkt wie folgt:
"Gremiensitzungen der Öffentlichkeit zugänglich
machen und Veröffentlichung aller Protokolle au-
ßer in Personal und Prüfungsfragen"

Der Antrag wird mehrheitlich angenommen.

Kulturelles Leben an der Hochschule
fördern

Es liegt ein Änderungsantrag von Martin Beyer
vor:

Der Stura möge beschließen aus dem ersten Un-
terpunkt folgenden Text zu verschieben: "Ausbau
des Studiums Generale"als eigenen Unterpunkt
in den  Abschnitt "Möglichkeit individueller
Schwerpunktsetzung im Studium" zu verschie-
ben.

Der Antrag wird ohne Gegenrede  angenommen.

Kritik an Exzellenzinitiativen

Es liegt ein Änderungsantrag von Kristin Hof-
mann vor:
Füge ein als 3. Unterpunkt: "Aufhebung des föde-
ralen Prinzips im Bereich der Bildungspolitik"

Der Antrag erreicht nicht die erforderliche Mehr-
heit.

Ein klares Nein zur Einführung des
Frühwarnsystems im Datennetz der
TU Dresden

Zu diesem Punkt gibt es keinen Diskussionsbe-
darf.

Erhalt der Volluniversität TU Dresden 

Hier gibt es eine Diskussion zum ersten Forde-
rungspunkt um die Formulierung der „gleichwer-
tigen Finanzierung der Fakultäten,Drittmittelaus-
gleich“

Es wird darauf hingewiesen, dass das an dieser
Stelle nicht so formuliert werden muss, da sich
das an anderen Stellen des Forderungskataloges
bereits so findet. Dagegen wird plädiert es unver-
ändert so stehen zu lassen, da an den anderen
Stellen Ergänzungen/ Erweiterungen erwünscht
sind.

Es liegt hierzu ein Änderungsantrag von Marcel
Sauerbier vor: Ändere in Finanzausgleich zwi-
schen den Fakultäten, Fachrichtungen,Instituten
und Professuren zur Sicherung  der Lehre sowie
eines Grundbudgets zur Forschung unter Berück-
sichtigung der unterschiedlichen Fächerkulturen. 

Der Antrag wird mehrheitlich angenommen.

Es gibt hierzu einen weiteren Änderungsantrag
von Steven Seiffert: Ändere in Finanzausgleich
zwischen den Fakultäten, Fachrichtungen,Institu-
ten und Professuren zur Sicherung  der Lehre so-
wie eines Grundbugets zur Forschung

Der Antrag erreicht nicht die erforderliche Mehr-
heit.

Es gibt hierzu einen weiteren Änderungsantrag
von Joachim Francke: Ersetze: "Gleichwertige Fi-
nanzierung der Fakultäten" durch "Gleichwertige
Finanzierung des Aufwandes für Forschung und
Lehre"

Der Antrag erreicht nicht die erforderliche Mehr-
heit,
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Es folgt nun die Diskussion zum großen Unter-
punkt „Nachhaltige, kontinuierliche Qualitätssi-
cherung und Verbesserung der Studiengänge“,
der sich wieder in mehrere Unterpunkte aufglie-
dert

Kritik am Akkreditierungswesen

Es liegt ein Änderungsantrag von Steven Seiffert
vor: Streiche im 4.Forderungspunkt "keine Syste-
makkreditierung"

Der Antrag wird mehrheitlich angenommen

Es gibt einen Änderungsantrag von Marcel Sauer-
bier: Streiche den 4.Forderungspunkt insgesamt 

Der Antrag erreicht nicht die erforderliche Mehr-
heit.

Es gibt einen weiteren Änderungsantrag von Mar-
cel Sauerbier: ersetze im 6. Forderungspunkt " im
Akkreditierungsrat" durch " in allen Gutachter-
gruppen und Entscheidungsgremien des Akkredi-
tierungswesens" 

Der Antrag wird mehrheitlich angenommen

Es gibt einen Änderungsantrag von Jan Bannert
Streiche im 1. Forderungspunkt den Satz 2 und er-
setze ihn durch: "Das Akkreditierungswesen
muss europäisiert werden und bei der Europäi-
schen Kommission zur Schaffung eines vergleich-
baren europäischen Bildungsraumes angegliedert
werden. Der marktwirtschaftliche Wettbewerb
muss außen vor gelassen werden."

Der Antrag erreicht nicht die erforderliche Mehr-
heit.

Es gibt einen Änderungsantrag von Leopold Lo-
renz: Füge im 1. Forderungspunkt das Wort "un-
abhängige" vor dem Wort "Akkreditierungsämter"
ein.

Der Antrag erreicht nicht die erforderliche Mehr-
heit.

Die Beschlussfähigkeit wird erneut mit 20 von 38
Mitgliedern festgestellt.

Evaluation der Lehre

Es gibt einen Änderungsantrag von Michael
Moschke: Ändere den 1. Forderungspunkt wie
folgt: "Abschaffung der Evaluation in der heutigen
konsequenz-und sanktionsfreien Form"

Dieser Antrag wird vom Hauptantragsteller über-
nommen.

Hierzu gibt es einen weiteren Änderungsantrag
von Marcel Sauerbier: Ersetze den 1. Forderungs-
punkt durch folgenden Wortlaut:  "Weiterentwick-
lung der Evaluation weg von einer konsequenz-
und sanktionsfreien Form"

Der Antrag wird mehrheitlich angenommen

Es gibt einen Änderungsantrag von Michael
Moschke: Füge hinzu einen weiteren Forderungs-
punkt mit folgendem Wortlaut: " lehrveranstal-
tungsbezogenen Veröffentlichung der Evaluati-
onsergebnisse"

Dieser Antrag wird vom Hauptantragsteller über-
nommen.

Es gibt einen Änderungsantrag von Rahel Andre-
as: Streiche im letzten Forderungspunkt dieses
Abschnittes „FSR Physik“ und ersetze durch
„jDPG (junge deutsche pysikalische Gesellschaft)“

Der Antrag wird mehrheitlich angenommen

Bildung als Grundrecht

Im Verlaufe der Diskussion stellt sich heraus,
dass Kristins früherer Änderungsantrag durchaus
sinnvollerweise in den Forderungskatalog aufge-
nommen werden müsste, nur an anderer Stelle.
Daher stellt Steven Seiffert folgenden  Änderungs-
antrag: Füge ein als 1. Forderungspunkt: "Ab-
schaffung der Bildungsföderalismus, um Bil-
dungsgerechtigkeit bundesweit konsequent zu ge-
währleisten."

Der Antrag wird mehrheitlich angenommen
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Ausbau der Lehrkapazitäten

Zu diesem Unterpunkt gibt es keinen Diskussi-
onsbedarf.

Die Diskussion begibt sich nun in den letzten
großen Abschnitt „Studienverlauf“

Möglichkeit individueller Schwer-
punktsetzung im Studium

Es gibt einen Änderungsantrag von Marcel Sauer-
bier: Streiche im 3. Forderungspunkt "leichte Inte-
gration..." und ersetze durch: "Freiraum für die
Integration..."

Der Antrag erreicht nicht die erforderliche Mehr-
heit.

Es gibt einen Änderungsantrag von Erik Männel:
Streiche den 4. Forderungspunkt und ersetze ihn
durch folgenden Wortlaut: " Möglichkeit  zur An-
erkennung von fachspezifischen Inhalten und
Wissen, die außerhalb der Universität erworben
wurden, als ECTS-Punkte"

Der Antrag wird mehrheitlich angenommen.

Es gibt einen Änderungsantrag von Marcel Sauer-
bier: Streiche im 1. Forderungspunkt alles, was
nach dem Doppelpunkt steht, sodassnur noch
steht: "Studienordnung freier und flexibler gestal-
ten."

Der Antrag wird mehrheitlich angenommen.

Es gibt einen Änderungsantrag von Jan Bannert
Bezug:Ändere den 4. Forderungspunkt wie folgt:
"Anerkennung von voruniversitärem Wissen, wel-
ches dem Studiengang dienlich ist"

Jan zieht im Verlauf der Diskussion diesen Ände-
rungsantrag wieder zurück.

Ein GO- Antrag auf Verlängerung der Sitzungs-
zeit erreicht die notwendige Mehrheit.

Einberufung der Studienkommission
(StuKo) für jeden Bachelor- und Mas-
terstudiengang zur Prüfung der Studi-
en- und Prüfungsordnungen

Es gibt einen Änderungsantrag von Rahel Andre-
as: Streiche den 1. Forderungspunkt. 
Ihrer Meinung nach haben die Studierenden be-
reits jetzt diese Möglichkeit.

Der Antrag erreicht nicht die erforderliche Mehr-
heit.

Es gibt einen Änderungsantrag von Marcel Sauer-
bier: Ergänze den 6. Forderungspunkt um folgen-
den Wortlaut: " ... in enger Absprache mit dem
FSR"

Marcel zieht im Diskussionsverlauf seinen Ände-
rungsantrag zurück.

Es gibt einen Änderungsantrag von Steven Seif-
fert. Ergänze den 6. Forderungspunkt um folgen-
den Wortlaut: "Der FSR entsendet alle Mitglieder
der Stuko im Benehmen mit dem Fakultätsrat" 

Reduzierung von Pflichtveranstaltun-
gen und Prüfungslast

Es gibt einen Änderungsantrag von Diane Horn:
Streiche den 3. Forderungspunkt ("Eine ab-
schlussrelevante Prüfung pro Modul ist ausrei-
chend")

Der Antrag erreicht nicht die erforderliche Mehr-
heit.

Es gibt einen Änderungsantrag von Marcel Sauer-
bier: Streiche im 4. Forderungspunkt „keine ande-
ren Module" und ersetzen durch "nicht Module
sondern ausschließlich Qualifikationen"

Der Antrag wird mehrheitlich angenommen.
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Keine verpflichtenden Prüfungsein-
schreibungen

Es gibt einen Änderungsantrag von Michael
Moschke: Ändere den 1. Forderungspunkt wie
folgt "Einschreibungen zu schriftlichen Prüfun-
gen zeigen nur die Absicht zur Teilnahme an der
Prüfung"

Der Antrag wird vom Hauptantragsteller über-
nommen.

Es gibt einen Änderungsantrag von Michael
Moschke: Ändere den 2. Forderungspunkt wie
folgt: "Die schriftliche Prüfung soll erst verpflich-
tend sein, wenn der zu Prüfende beim angesetz-
ten Prüfungstermin erscheint und sich in der
Lage sieht diese abzulegen.“

Der Antrag wird vom Hauptantragsteller über-
nommen.

Es gibt einen Änderungsantrag von Michael
Moschke: Füge einen neuen (vierten) Forderungs-
punkt mit folgendem Wortlaut an: „Bei mündli-
chen Prüfungen soll sich der Prüfling bis 3 Tage
vor der Prüfung ohne Konsequenz abmelden kön-
nen"

Der Antrag wird vom Hauptantragsteller über-
nommen.

Es gibt einen Änderungsantrag von Jan Bannert:
Streiche den 3. Forderungspunkt

Der Antrag erreicht nicht die erforderliche Mehr-
heit.

Es gibt einen Änderungsantrag von Erik Männel:
Füge einen neuen (vierten) Forderungspunkt mit
folgendem Wortlaut hinzu: „Als Übergangsrege-
lung: Einführung der Richtlinie für alle Fakultä-
ten sich für eine Prüfung mindestens bis zu 3 Ta-
gen vorher auszutragen.“

Der Antrag erreicht nicht die erforderliche Mehr-
heit.

Es gibt einen GO Antrag auf erneute Beschluss-
fassung in Verbindung mit dem GO- Antrag auf

Feststellung der Beschlussfähigkeit

Die Beschlussfähigkeit ist mit 18 von 38 Mitglie-
dern nicht mehr gegeben. Die Abstimmung über
den letzten Änderungsantrag muss auf einer der
nächsten Sitzungen wiederholt werden.

3 Sonstiges

Marcel Sauerbier kündigt an von seinem Posten
im Förderausschuss zurücktreten zu wollen und
wirbt für einen Nachfolger.

Steven informiert über eine Brief eines Menschen
an das Rektorat, bezüglich Burschenschaft, Welt-
netz, EPost und Co

Die Sitzungsleitung wirbt um Unterstützung, da
sie mit zwei Personen mit den Aufgaben teilweise
überfordert ist.

Marton schließt die Sitzung wird um 23:34.

Unterschriften:

.....................................................
Versammlungsleiter

.....................................................
Protokollant
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Anwesenheitsliste der Studentenratssitzung vom 24.Juni 2010
Sitzungsleiter: Marton Morvai Protokollant: Christian Soyk

Fachschaft Sitze Art Amt Name, Vorname Status Unterschrift
Architektur/Landschaftsarchit. 1 A Klug, Martin anwesend
Bauingenieurwesen 1 A Klemm, Sebastian unentschuldigt
Berufspädagogik 1 A Walter, Felix unentschuldigt
Biologie 1 A Kaiser, Tom anwesend

C GF Sauerbier, Marcel anwesend
Chemie/Lebensmittelchemie 1 A Engelstätter, Paul unentschuldigt
Elektrotechnik 2 A Drechsel, Frank-Robert anwesend

B Berndt, Katharina anwesend
Forstwissenschaften 1 A/E Schindler, Katja

Hofmann, Dirk entschuldigt
Geowissenschaften 1 A Sicker, Elisabeth anwesend
Grundschulpädagogik 1 A Kossick, Jan unentschuldigt
Informatik 2 A Fischer, Anja unentschuldigt

B Mosler, Paul entschuldigt
Jura 1 A Bannert, Jan anwesend

C GF Seiffert, Steven anwesend
C GF Grundig, Armin unentschuldigt

Maschinenwesen 3 A RF Müller, Nele entschuldigt
B Hübner, Sebastian anwesend
B Ehrenhofer, Adrian anwesend
C GF Zagermann, Matthias anwesend

Mathematik 1 A Hanika, Tom unentschuldigt
Medizin 2 A Homilius, Julia entschuldigt

B Männel, Erik anwesend
Philosophie 3 A Jahn, Thomas anwesend

B Kühnert, Albrecht entschuldigt
B RF Hofmann, Kristin anwesend
C GF Röder, Robert entschuldigt

Physik 1 A Heinig, Thomas anwesend
Psychologie 1 A Hilbert, Kevin entschuldigt
Sozialpädagogik/EW 1 A Francke, Joachim anwesend
SpraLiKuWi 3 A Jägeler, Gunda unentschuldigt

B Volkmann, Janin anwesend
B RF Soyk, Christian anwesend

Verkehrswissenschaften 2 A Schirmer, Olaf anwesend
B Andreas, Rahel anwesend

Wasserwesen 1 A Rehda, Daniel anwesend
Wirtschaftswissenschaften 2 A Horn, Diane anwesend

B Schmiedchen, Eric anwesend
Summe 33 +5*C /38
Gäste:  
Martin Beyer (FSR Wasserwesen)
Leopold Lorenz (FSR Wasserwesen)


